

Mönchengladbach, den 29.4.2020

Liebe Eltern der Klassen 1 - 3,

der Unterricht geht für die Klassen 1-3 vorerst leider noch nicht weiter und Ihr Kind erhält weiterhin Aufgaben für zu Hause.

Bevor dazu genaue Informationen folgen, ist es den Lehrkräften und uns als Schulleitung besonders wichtig, Ihnen **DANKE** zu sagen.

Danke für die Unterstützungsleistung beim Lernen!

Danke für das Verständnis bei Konflikten, die der besonderen Situation geschuldet sind!

Danke für alle Zusatzleistungen, die Sie in der schwierigen Zeit erbringen und erbracht haben!

Nachfolgende Tipps der Schulpsychologinnen und -psychologen, sollen Ihnen dabei helfen, die weitere Zeit zu bewältigen. Nähere Informationen finden Sie auch unter: <https://www.moenchengladbach.de/en/rathaus/buergerinfo-a-z/bildung-kultur-sport-dezernativ/fachbereich-schule-und-sport-40/schulpsychologischer-dienst/schulschliessungen-und-corona-virus/>

1. Sie können und sollen die Schule und die Lehrer nicht ersetzen, sondern **Ihr Kind** so gut wie es Ihnen möglich ist **begleiten**.

2. Wichtig ist, **dem Tag eine Struktur** zu **geben** und vieles vom Ablauf her von Tag zu Tag ähnlich zu gestalten. Halten Sie feste Schlafens- und Aufstehzeiten, Pausen und Mahlzeiten und auch Bewegungs- bzw. Sportzeiten ein. Wir Menschen – und besonders Kinder – profitieren von diesem festen Rhythmus.

3. Ähnlich wie ein Schulmorgen sollte das Kind sich täglich für ein **abgestimmtes Zeitfenster** an die Aufgaben setzen. Besprechen Sie den „Stundenplan“ gemeinsam mit dem Kind. Dabei ist es sinnvoller, häufiger und kürzer zu arbeiten. Die Konzentrationsfähigkeit von Kindern ist begrenzt! Überlegen Sie zusammen mit Ihrem Kind, wie viel es an einem Tag von den Übungen bearbeiten möchte oder sollte.

4. **Wechseln Sie ab zwischen Phasen**, in denen Sie ihrem Kind helfen, sich Wissen zu erarbeiten, mit Phasen, in denen dieses Wissen gefestigt und wiederholt wird. Planen Sie für Wiederholung und Vertiefung insgesamt mehr Zeit ein als für die Erarbeitung eines bestimmten Lerninhaltes.

5. Manchmal fühlen Eltern sich nicht in der Lage, ihre Kinder hilfreich zu fördern: Sie sind vielleicht „viel zu nah dran“. Viele Themen findet man heute im **Internet** schön aufgearbeitet. So müssen nicht Sie Ihrem Kind Inhalte erklären, sondern überlassen es dem Internet in einem sinnvollen Maß oder Sie nehmen Kontakt zur Klassenlehrkraft Ihres Kindes auf.

6. Viele Fernsehanstalten haben ihr Programm geändert und bringen morgens interessante, **gut aufbereitete Programme rund um schulische Themen**. Nutzen Sie diese zur Auflockerung der Übungen. Hilfreiche **Lernplattformen**, z.B. Anton App, finden Sie im Internet.

9. Für Eltern wie für Kinder ist es auch eine **Chance, zur Ruhe zu kommen** und sich darauf zu besinnen, was das Wesentliche ist. Gemeinsam spielen, lesen, lachen, singen und vieles andere mehr.

Bitte bleiben Sie weiterhin zuversichtlich!

Bei Fragen und Problemen sind wir, die Lehrkräfte, Erzieher*innen und die Schulleitung der Vitusschule, für Sie da.

Seit einiger Zeit haben wir „**SchoolFox**“ als mögliche **Kommunikationsplattform** in der Erprobung. Vielleicht sind Sie bereits von der Klassenlehrkraft Ihres Kindes zur Teilnahme daran eingeladen worden. Gerne können Sie sich im Internet unter www.schoolfox.de über die verschiedenen Funktionen informieren.

Wir freuen uns sehr, dass der Förderverein der Lochnerallee unseren Schulkindern die Teilnahme an der **Lernplattform ANTON PLUS** finanziert! ANTON ist eine Lernplattform, die über Smartphone, Tablet oder PC genutzt werden kann. Sie umfasst Übungen und Lernspiele für die Fächer Deutsch, Mathematik, Sachunterricht, Musik und den Bereich „Deutsch als Zielsprache“ für die Klassen 1-10. Da wir eine PLUS-Lizenz für unsere Schule gekauft haben, können alle Übungen auch offline – also ohne Internet – erfolgen. Sie erhalten den Zugang zu ANTON PLUS über Ihre Klassenlehrkraft. Informieren können Sie sich unter www.anton.app/de/.

Aufgaben und Informationen erhalten Sie weiterhin über unsere Homepage, den Messenger SchoolFox oder über Ihre Klassenlehrkraft.

Herzliche Grüße an Sie und Ihre Kinder!

Wir vermissen sie sehr.

Bis bald!

Ihre

Xenia Schöpke (Schulleiterin) & Isabelle Pommer (Konrektorin)